

## **Motion Fraktion SP (Michael Sutter/David Stampfli, SP): Friedliches Nebeneinander von Fussgängerinnen und Velofahrern zwischen Schönausteg und Eichholz**

Das Projekt „Aareschlaufen“ der Regionalkonferenz Bern-Mittelland hatte unter anderem zum Ziel, auch für Velofahrende eine gemeindeübergreifende, durchgängige Verbindung entlang der Aare zu schaffen („Uferbezogener Velo-/Fussweg“). Damit sollte ein „konfliktarmes Netz aufgebaut [werden], welches den Ansprüchen der verschiedenen Nutzungsgruppen entspricht“<sup>1</sup>. Nach der Ablehnung dieses Projekts durch die Gemeinden Zollikofen und Bremgarten hat offenbar auch der Berner Gemeinderat die betreffenden Planungen in der Stadt Bern auf Eis gelegt.

Insbesondere zwischen dem Eichholz (Gemeinde Köniz) und dem Schönausteg bestehen jedoch seit langem erhebliche Konflikte zwischen Fussgängern und Radfahrerinnen. Das geltende generelle Fahrverbot hat sich dabei als untauglich erwiesen, um diese Konflikte zu entschärfen. Der Grund dafür liegt in der sehr ungünstigen bestehenden Veloverbindung zwischen dem Eichholz und dem Schönausteg, auf welcher z.T. sehr starke Steigungen überwunden werden müssen. Besonders für ungeübte Radfahrende oder für Fahrräder mit Anhänger stellt diese Route daher keine taugliche Alternative dar. Die derzeitige Situation ist somit für alle unbefriedigend. Es braucht deshalb eine Lösung, die ein friedliches Nebeneinander von Fuss- und Veloverkehr ermöglicht. Da entsprechende Überlegungen schon gemacht wurden, kann diese Lösung möglichst rasch in Zusammenarbeit mit der Gemeinde Köniz geplant und realisiert werden.

Der Gemeinderat wird deshalb aufgefordert:

- Das Projekt „Uferbezogener Velo-/Fussweg“ für den Abschnitt Eichholz-Schönausteg gemeinsam mit der Gemeinde Köniz rasch voranzutreiben, um dort ein friedliches Nebeneinander von Fussgängerinnen und Velofahrern sicherzustellen.

Bern, 26. Mai 2016

*Erstunterzeichnende: Michael Sutter, David Stampfli*

*Mitunterzeichnende: Lukas Meier, Fuat Köçer, Johannes Wartenweiler, Nora Krummen, Marieke Kruit, Katharina Altas, Nadja Kehrl-Feldmann, Halua Pinto de Magalhães, Annette Lehmann, Matthias Stürmer, Bettina Jans-Troxler, Janine Wicki, Lukas Gutzwiller, Danielle Cesarov-Zaugg, Kurt Hirsbrunner, Lionel Gaudy, Philip Kohli, Andrin Soppelsa, Hans Kupferschmid, Martin Mäder, Marco Robertini, Patrik Wyss*

---

<sup>1</sup> [http://www.bernmittelland.ch/wAssets/docs/themen/raumplanung/projekte/aareschlaufen/T\\_11036\\_Erlaeuterungsbericht\\_121218.pdf](http://www.bernmittelland.ch/wAssets/docs/themen/raumplanung/projekte/aareschlaufen/T_11036_Erlaeuterungsbericht_121218.pdf)